



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes 07 de octubre de 2022.

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@ISSFA_ECUADOR

✓ #LaBuenaNoticia | La gestión de cobro de la deuda dio resultados positivos para asegurados @FFAAECUADOR el @FinanzasEc reconoce deudas históricas y cancelará USD 85 millones mediante cronograma mensual. <https://bit.ly/3CcbSrq>. [Ver más](#) Nota referente: [Telégrafo](#); [El Comercio](#), [Ministerio de Defensa](#)



@ISSFA_ECUADOR

► Micro informativo | Cuidamos de la salud auditiva de nuestros asegurados [Conoce más](#) ► #IssfaFuturoSeguro2070. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

"Autogobierno" en cárceles de Ecuador ha provocado la crisis penitenciaria, denuncia informe de ONU. Vistazo

Expertos de la ONU sobre el crimen de la tortura dijeron hoy que la grave crisis en el sistema penitenciario de Ecuador se debe al abandono del Estado de estos recintos y al autogobierno que se ha gestado en su interior, que han quedado en parte bajo el dominio de organizaciones criminales. [Ver más](#)



Fiestas, negocios y seguridad personal: los privilegios de algunos en la cárcel. La Hora

Los lujos son señal de que el Gobierno no tiene control sobre las cárceles. Esto obliga a los presos a no denunciar abusos e incluso asociarse a una banda. Globos, música, pastel, mariachi, licor y hasta juegos pirotécnicos dan cuenta de las grandes celebraciones que hacen los capos de las cárceles en Ecuador. [Ver más](#)



Corte Provincial de Imbabura retomará el caso Mascarilla. La Hora

A las 14:00 de este viernes, 7 de octubre de 2022, la Corte Provincial de Justicia de Imbabura reactivará el denominado caso Mascarilla, en el que el sargento David Velasteguí fue acusado de extralimitación de la fuerza, tras abatir a una persona en medio de una serie de sucesos que terminaron con la destrucción de un destacamento policial. [Ver más](#)



Los esfuerzos para la paz en las cárceles van en contravía. Expreso

La Comisión de Pacificación terminó sus funciones y señaló que sí era posible la verdadera paz en las cárceles si se tomaban en cuenta ciertas recomendaciones, pero en la actualidad, esa realidad es inasequible, especialmente al cumplirse este jueves, cuatro días de tensiones y sin un pronunciamiento oficial de las autoridades sobre lo que pasa al interior de los pabellones. [Ver más](#)



Subcomité para la prevención de la tortura de la ONU expresa una 'profunda preocupación' por la crisis en las cárceles de Ecuador. El Universo

Una delegación expertos en derechos humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) visitó Ecuador y emitió un pronunciamiento en el que expone su preocupación por las masacres ocurridas en las cárceles del país e hizo un llamado al Estado, con el fin de que se adopten medidas inmediatas y adicionales que aborden el problema y aseguren los derechos humanos de los prisionero. [Ver más](#)



Nueve masacres carcelarias y 398 presos asesinados en 19 meses. Primicias

La Penitenciaría del Litoral, ubicada en el Complejo de Cárceles del Guayas, es la prisión más peligrosa de Ecuador. Desde febrero de 2021, cuando se profundizó la crisis carcelaria, 214 internos han sido asesinados en esa prisión. [Ver más](#)



En Lago Agrio se localizan 750 minas artesanales. Expreso

Los hallazgos de material explosivo en las zonas fronterizas del país continúan. Durante la ejecución de operaciones de reconocimiento militares, miembros de las Fuerzas Armadas encontraron bultos que contenían material explosivo. Ocurrió en la parroquia 10 de Agosto del cantón Lago Agrio, en la provincia de Sucumbios. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes 07 de octubre de 2022.

<p>En la Asamblea se revela que la señal de celular que llega a la Penitenciaría es "muy alta". Expreso Un delegado de la Agencia de Regulación y Control de Telecomunicaciones (ARCOTEL) informó este 6 de octubre de 2022 que no han recibido pedidos para la colocación de inhibidores de señal celular en los centros penitenciarios del país. Ver más</p>	
<p>21 supuestos miembros de Los Tiguerones fueron detenidos en Esmeraldas. El Universo Más de veinte personas que integrarían el grupo delincriminal Los Tiguerones fueron capturadas en varios allanamientos en la provincia de Esmeraldas, la madrugada de este jueves 6. Ver más Nota Referente: Expreso</p>	
<p>Más de 20 carabinas, subametralladoras y pistolas se decomisaron tras allanamiento a inmueble en la Alborada. El Universo Un operativo policial denominado Operación Dignidad 152 permitió el decomiso de gran cantidad de armamento que presumiblemente sería utilizado en actividades ilícitas. Las armas estaban dentro de un inmueble ubicado en la ciudadela Alborada, en el norte de Guayaquil, este miércoles 5 de octubre. Ver más</p>	
<p>Gobierno Nacional y sector privado buscan combatir la pesca ilegal en Ecuador. Telégrafo En redes oficiales, el Gobierno Nacional, a través del Ministerio de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, informó que trabaja en conjunto con pescadores industriales y artesanales, sector público y ONGs para combatir la pesca ilegal en el Ecuador. Ver más</p>	
<p>Edecán permitió a Germán C. ir a partido de fútbol, dice General de Policía. El Comercio En el expediente de Fiscalía por el presunto femicidio de María Belén Bernal consta la versión del general de Policía, Giovanni Ponce. Allí, el oficial acusa a su edecán de haber usado, sin autorización, su firma para permitir que Germán C. asista a un partido de fútbol. Ver más</p>	
<p>SNAI suspendió censo tras matanza en la Penitenciaría. Primicias El censo penitenciario en Guayaquil quedó suspendido tras la matanza en la Penitenciaría del Litoral, que dejó 13 privados de libertad fallecidos y 23 heridos, entre presos y policías. En un comunicado, el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI), informó de la decisión. Ver más</p>	
<p>Reformas urgentes en seguridad se discutirán en un plazo de 60 días. Primicias La Asamblea, el Gobierno e instituciones de Justicia inauguraron un nuevo espacio de diálogo. En 60 días esperan tener una serie de propuestas de reformas para incluir en el informe de segundo debate de la Ley de Seguridad Integral. El nuevo tema de diálogo será la seguridad. En medio de una nueva crisis carcelaria y frente a una Policía Nacional golpeada en su imagen, las funciones del Estado buscarán reformas legales que ayuden a enfrentar la inseguridad en las calles. Ver más</p>	
<p>Mesas de diálogo entre Gobierno y movimiento indígena finalizarán el 14 de octubre. El Comercio La tarde de este 6 de octubre culminó la reunión de la mesa de coordinación en la Conferencia Episcopal Ecuatoriana (CEE), en Quito. Durante el encuentro el presidente de la Conaie, Leonidas Iza, anunció que las mesas de diálogo finalizarán el 14 de octubre. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Quito Con la visita del agregado de defensa de #ReinoUnido al Comando General de la #ArmadaEcuatoriana reafirmamos el trabajo coordinado entre instituciones para beneficio y desarrollo del país. #YosoyNaval. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Te mostramos como se realiza el procesamiento de datos en nuestro buque oceanográfico!! Dale like y coméntanos. Ver más</p>	
<p>@ecuainm_oficial !!#URGENTE Momento en el que miembros de @PoliciaEcuador detienen a José David Reina, uno de los ciudadanos más buscados en #Ecuador, por el delito de asesinato. El presunto delincuente fue arrestado en #Quitumbe, al sur de #Quito. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes 07 de octubre de 2022.

@FFAAECUADOR

#ATENCIÓN #EIOro. @FFAAECUADOR en el sector El Progreso del cantón #Pasaje, localizaron un campamento de minería ilegal, lugar donde almacenaban, tacos de dinamita, mecha lenta y cápsulas ordinarias. #FFAAContigo. [Ver más](#)



Asamblea Nacional debate sobre libre tenencia y porte de armas. La República

A esta cita, también acudió el titular de la Corte Nacional de Justicia (CNJ), Iván Saquicela; el Defensor Público, Ángel Torres; Fabián Pozo, secretario jurídico de la Presidencia de la República; Marcela Holguín, primera vicepresidente de la Asamblea, entre otros. [Ver más](#)



Más de 700 personas atrapadas en la guerra del ELN y FARC en la frontera con Venezuela. La Hora

Más de 700 personas permanecen atrapadas en medio de los enfrentamientos que están teniendo lugar en uno de los municipios del departamento de Arauca fronterizo con Venezuela entre el grupo armado del Ejército de Liberación Nacional (ELN) y las disidencias de las desaparecidas FARC. [Ver más](#)



COYUNTURA

Corren los plazos en el Tribunal Contencioso Electoral para resolver sobre el pedido de recolección de firmas para revocar del cargo a Guillermo Lasso. El universo

De forma paralela a la resolución de la Asamblea Nacional que concluyó que el presidente de la República, Guillermo Lasso, incumplió el Plan Nacional de Desarrollo y el plan de gobierno que presentó al Consejo Nacional Electoral (CNE), en el Tribunal Contencioso Electoral (TCE) se agilizó el trámite de un recurso. [Ver más](#)



La proforma 2023 prevé unos \$ 16.000 millones en impuestos. Expreso

Para 2023, el Ministerio de Economía y Finanzas estima ingresos aproximados de \$ 16.000 millones por impuestos. Así lo dijo Pablo Arosemena, titular de la cartera de Estado, en una entrevista radial este 6 de octubre de 2022. [Ver más](#)



Ecuador es el segundo país de Sudamérica que más hambre sufre. Primicias

El 15,4% de ecuatorianos sufre de hambre, lo que equivale a unos 2,7 millones de personas, según informe elaborado por la FAO. El número de personas que sufre hambre en Ecuador es preocupante. [Ver más](#)



Pacientes con cáncer de mama esperan meses para ser atendidas. Primicias

Las pacientes que han sido diagnosticadas con cáncer de seno en Ecuador reclaman atención y acceso temprano a tratamientos y medicamentos. Alexandra Reinoso cuenta que su tormento empezó hace ocho meses. Gracias a una autoevaluación de su seno izquierdo, ella, de 50 años, notó que algo no andaba bien. Entonces, se sometió a una biopsia y confirmaron que tenía cáncer de mama. [Ver más](#)



Subsidios a combustibles llegarán a USD 4.000 millones en 2022. Primicias

A seis días de que se cierren las mesas de diálogo entre el Gobierno y los movimientos indígenas, no hay acuerdos para la focalización de los subsidios a los combustibles. El gasto en subsidios a los combustibles cerrará el año en USD 4.000 millones, según el gerente del Banco Central de Ecuador, Guillermo Avellán. [Ver más](#)



Por alimentos, educación, útiles y cuadernos la inflación llegó a 0,36 % en septiembre del 2022. El Universo

El precio de los alimentos y el inicio de clases en la Sierra vuelve a marcar un pico en la inflación que en septiembre llegó a 0,36 %, un porcentaje similar al del 2018 y muy por encima de los registrados en los últimos tres años en ese mismo mes. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes 07 de octubre de 2022.

OPINIÓN

<p>Corte Constitucional protegió la libertad de expresión. El Comercio La mayor libertad que tienen los seres humanos es la de la expresión. Es lo que nos constituye: los seres humanos somos seres de palabras. Sin lenguaje y sin su alfabeto, no se habría logrado el conocimiento, el avance de la tecnología, el arte, la cultura, la relaciones con los otros y lo otro. Y en muchos casos, desde la Ilustración, fueron los medios de comunicación -la prensa- los vehículos para que la sociedad conociera y tuviera una opinión sobre los acontecimientos que afectan la vida y que muchos preferirían ocultar. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>La importancia de participar en el censo. Milica Pandzic. La Hora Pocas cosas son más importantes hoy que contar con la información necesaria que permita diseñar y priorizar la política pública. Justamente, uno de los grandes problemas del Ecuador es ser un país sin datos. Sin datos no es posible entender, analizar, y dar respuestas efectivas a la sociedad que se está gobernando; y de ahí la importancia del censo nacional que se está llevando a cabo. Ver más</p>	
<p>La secta. Eduardo F. Naranjo C. La Hora El Gobierno parece no tener claro lo que debe hacer para resolver los problemas nacionales y cada vez la telaraña se tupe más, envolviendo toda la estructura estatal y abriendo brechas por las que se filtran los depredadores en busca del poder. Ver más</p>	
<p>El juego de la desestabilización. Catrina Tala. Expreso Aunque lo he intentado, no logro entender cómo generar inestabilidad podría arreglar el Ecuador que hoy vivimos. ¿Qué les hace pensar que si Lasso sale del gobierno este país va a mejorar? ¿Qué les hace creer que la seguridad volverá el día que él salga? Si así fuera, estamos dejando por sentado que hay un responsable de activar la violencia. Ver más</p>	
<p>Culpa de los chinos. Paco Mocayo. La Hora Heródoto, padre de la historia, guardó para la memoria universal los acontecimientos de las guerras entre el enorme Imperio persa y los victoriosos pueblos griegos, que humillaron la desmesurada arrogancia y soberbia de los persas. Tucídides, en cambio, relató el suicidio que significó para el pueblo heleno la guerra del Peloponeso. Ver más</p>	
<p>Volver a enseñar cívica. Enrique Ayala. El Comercio El Ministerio de Educación anunció que se impartirá ética, cívica y ciudadanía en los establecimientos educativos como contenido transversal. Buena idea, pero insuficiente. Hay que ir más allá y restablecer la "Educación para la Democracia" en el currículum, sobre todo del bachillerato. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>La parte enferma de la democracia. Gonzalo Peltzer. El Universo La democracia es un sistema de gobierno que permite la convivencia pacífica de los que piensan distinto. Con esas pocas palabras alcanza, porque todas las otras cosas que decimos de ella son consecuencias de esta idea central. Y el sistema republicano se podría describir como la austeridad del poder. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Asamblea fiscalizará naufragio de embarcación Angy en Galápagos – OromarTV 6-oct-2022 Ver más</p>	
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes 07 de octubre de 2022.

<p>Actualización de las mesas de diálogo – OromarTV 6-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Mesa de Seguridad entre el Legislativo y el Gobierno – OromarTV 6-oct-2022 Ver más</p>	
<p>UNE cierra vías a nivel nacional – OromarTV 6-oct-2022 Ver más</p>	
<p>SNAI confirma 13 muertos en penitenciaría del Litoral – EcuadorTV 6-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Nuevas infraestructuras hospitalarias para Manabí – TC 6-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Beneplácito por ley de libertad de expresión – TC 6-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Cambiará malla curricular en escuela policial – TC 6-oct-2022 Ver más</p>	